El Govern fija la estrategia

de gasto en investigación

M.M.A. Barcelona

Catalunya recibirá un 44% más de fondos europeos para proyectos de investigación y desarrollo (I+D) y la Generalitat quiere trazar desde ya las actuaciones prioritarias. La comunidad autónoma recibirá 1.980 millones de euros entre 2014 y 2020, una cifra muy superior a la obtenida entre 2007 y 2013. El objetivo es que el dinero invertido no se destine a provectos sin retorno económico, sino que "se traduzcan en crecimiento económico y creación de empleo en el territorio"

Para ello se ha lanzado la estrategia Ris3cat, en la que distintas conselleries han trabajado en el último año y en la que se identifican los sectores económicos donde existe mayor potencial de crecimiento a través de la I+D: economía verde, movilidad sostenible, energía y recursos, alimentación, salud, industria, diseño y proyectos culturales basados en experiencias

El proyecto de la Generalitat, que aún debe ser valorado por la Comisión Europea (CE), pretende fomentar la inversión en I+D a través de las compras públicas y los incentivos para fomentar la transferencia tecnológica de los equipos de investigación. sobre todo universitarios, al mundo de la empresa. También se confía en una participación activa de los ayuntamientos.

El Aeropuerto de La Seu podría tener gestor privado

concesión de activos/ Pese al fracaso con Alguaire, la Generalitat abre la puerta a ceder la explotación del aeródromo. Andorra también participará en la gestión.

El Aeropuerto de La Seu-Andorra podría ser una de las infraestructuras con las que la Generalitat intente hacer caja en 2014. El Departament de Territori abrió ayer la puerta a ceder la gestión del aeródromo a un operador privado "mediante una concesión o las fórmulas de colaboración público-privada que se consideren oportunas"

No es la primera vez que el Eiecutivo catalán busca obtener recursos con sus aeródromos, ya que en 2011 intentó sin éxito privatizar la gestión de Lleida-Alguaire. En aquella ocasión, se tanteó a grupos como Abertis para que gestionaran la infraestructura durante 35 años, a cambio de un canon de 2,2 millones de euros al año y el compromiso de invertir otros 20 millones.

En el caso de La Seu, la decisión del Govern llega después de que ayer se firmara el convenio con el Ministerio de Fomento y el gobierno de Andorra para que este aeródromo deje de ser para uso privado y también reciba vuelos comerciales. Territori asumirá la inversión de un millón de euros necesaria para la conversión de la infraestructura. cuya titularidad seguirá siendo pública.



Andorra-La Seu registró 1.965 operaciones en 2013, un 10% menos.

El Govern invirtió 2,9 millones de euros para reabrir La Seu y destinará un millón más este año

La Generalitat adquirió el aeropuerto en 2007 y realizó una inversión inicial de 2,9 millones de euros para su reapertura en 2010. Por ello, el

Territori ya tuvo que aparcar la cesión de la gestión de Lleida-Alguaire por la falta de ofertas

Ejecutivo de Artur Mas aclaró que "mantendrá siempre la supervisión y el control de la gestión de la infraestructura". Eso sí, abre la puerta a incory explotación del aeropuerto. De hecho, se ha cambiado el nombre de la instalación, que pasa de Pirineus-La Seu d'Urgell a Andorra-La Seu.

Este proyecto es posible gracias a la colaboración de Aviación Civil para entregar los permisos necesarios. El objetivo de todas las partes es que los primeros vuelos comerciales puedan realizarse a partir del mes de junio, para lo que aún quedan algunos flecos por resolver, como la compra de los equipos de seguridad o la dotación de equipos para la prestación de servicios de salvamento y extinción de incendios.

Búsqueda de operadores

El Govern y las instituciones andorranas confían en captar vuelos turísticos de pasajeros, lo que podría afectar a Lleida-Alguaire, compañías de transporte de mercancías, correos y aerotaxis. Por ahora, desde el único ámbito que han llegado muestras públicas de interés es desde este último.

Un grupo de empresarios constituyó la empresa Air Andorra para trasladar pasajeros del Aeropuerto de Barcelona al país vecino, en competencia directa con los autobuses que ya ofrecen el enlace.



Ramon Adell, economista. /E.R.

Fomento pide eliminar Patrimonio y **Sucesiones**

M.M.A. Barcelona

Fomento del Trabajo lleva meses insistiendo a la Generalitat en que las subidas de impuestos no son la solución. pero ayer fue un paso más allá v reclamó directamente al Gobierno la supresión de los impuestos de Patrimonio y Sucesiones y Donaciones. Se trata de dos tributos estatales cedidos a las comunidades autónomas y Catalunya es una de las regiones que más obtiene por esta vía: 458,2 millones y 331,1 millones de euros, respectivamente. En otras autonomías, como Madrid, estos impuestos están ampliamente bonificados.

En su propuesta de reforma fiscal, la patronal catalana también insta al Gobierno a eliminar el gravamen sobre los actos jurídicos documentados, considerado como una traba burocrática más para las empresas. Además, emplazan la Generalitat a reconsiderar la subida del impuesto de Transmisiones Patrimoniales, que principalmente grava la compraventa de viviendas de segunda mano y cuyo tipo se elevó del 8% al 10% para equipararlo con el IVA. La entidad que preside Joaquín Gay de Montellà, en cambio, propone limitar el tipo impositivo a un máximo del 5% porque los niveles actuales son "desmesurados".

Nueva financiación

El informe, fruto de la comisión de trabajo encabezada por el economista Ramon Adell, no llega a reclamar el pacto fiscal para Catalunya que la patronal sí reclama para la comunidad autónoma. En cambio, sí aboga ambiguamente por la revisión del modelo de financiación de las comunidades autónomas. Según la patronal, la reforma debería ir encaminada a eliminar "la falta de transparencia y complejidad" y su "falta de corresponsabilidad fiscal".

El paro sube en 9.000 personas en enero y la afiliación a la Seguridad Social vuelve a caer

La Generalitat valoró ayer con un "moderado optimismo" los resultados del paro registrado de enero, que reflejan un aumento del número de personas que buscan empleo en 8.999 usuarios, un 1,44% más respecto a diciembre. En total, Catalunya tenía 633.871 parados al cierre del primer mes de 2014, un 4,2% menos respecto a enero del año anterior. Se trata de la subida más baja de un mes de enero desde 2007.

Para los sindicatos, lo peor de todo es que el 37% de los parados ya no reciben ningún tipo de prestación económica ni subsidio de desempleo. Así como el avance de la temporalidad en las nuevas contrataciones. En enero se formalizaron 182.613 nuevos contratos, el 88,4% de los cuales eran de carácter temporal.

Del total de parados, 125.412 son personas de nacionalidad extranjera. Supone un incremento mensual del 1,36% -en la línea con la cifra global-; en la evolución interanual se aprecia una caída mucho más intensa respecto a al general, del 9,1%, lo que supone 12.557 extranjeros menos que buscan trabajo en la comunidad.

El 37% de los parados registrados en enero no cobran ningún tipo de prestación

La construcción fue el único sector en el que se redujo el número de parados, con 554 personas menos. El sector servicios es el principal motor del desempleo en el arranque del año, con 8.322 parados más que en diciembre, previsiblemente por el final de la campaña de Navidad. La industria sumó 486 nuevos parados, por los 158 de agricultura y los 587 catalanes que anteriomente no tenían empleo pero que han pasado a engrosar las listas de parados.

La construcción es el único sector en el que se redujo el paro, con 554 personas menos que en 2013

Uno de los borrones de los datos de enero continúa siendo la afiliación a la Seguridad Social, que sigue cayendo mes a mes y en el conjunto de España ya ha retrocedido a niveles similares a los de 2003. En el caso de Catalunya, el número de cotizantes retrocedió en enero un 1,1% respecto a diciembre y un 0,22% en comparación con el mismo mes de 2013, hasta un total de 2.847.838 personas.

Caen los autónomos

Uno de los principales causantes de la caída de la afiliación es el descenso del número de autónomos, que en enero rompió con la tendencia positiva de los últimos meses y sufrió la baja de 1.847 profe-

Joan Aregio, secretario de Ocupació i Relacions Laborals sionales, hasta un total de

518.877, según los cálculos de UGT. El sindicato atribuve la caída a la falta de crédito.

Página 23 / El paro en España

Página 21 / CEOE y bajar impuestos